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グローバル化の加速を感じたこと 

校長  田原 俊一 
  

10月中旬，全国連合小学校長研究協議会が 2日間の日程で行われました。全国から約３千

人の校長たちが東京に集結しました。会場の東京国際フォーラムはさすがに大きな建物で３

千人がゆったり座れる広さでした。 

 協議会は，グローバル化の進展や技術進歩の加速により，不確実で予測困難な未来を生き

る子供たちに，想定外の事象と向き合い対応する力や不透明な未来を切り拓く力をどう涵養

していくかという課題で全体会や分科会，シンポジウム等が行われました。答えが難しい課

題ですが，未来を見据えこれまでの教育に絶えず改善を繰り返しながら，学びを止めない環

境づくりを構築していかなければならないことを学びました。 

 さて，私自身，東京に行ったのは６年ぶりでした。最も感じたことはグローバル化の加速

でした。６年前も同じようなことを感じましたが，その加速のすごさを実感しました。街を

歩くと日本語以外のいろいろな言葉が飛び交っています。飲食店の外国籍の従業員はたどた

どしいけど，しっかりと日本語で応対してくれます。お店や空港，工事現場などでは外国人

が働いています。驚いたことは，もんじゃ焼き屋の店員さんです。その店員さんは，日本人

なのですが，私たちの注文をとった後，隣の外国人のテーブルでも注文をとっていました。

その外国人が英語で注文しても流暢で堂々とした英語で対応していたのです。その店員さん

はたまたま私たちと隣の注文を聞く役目になったことを考えると，この店の店員さんたち

は，誰でも英語で対応できるのだろうなと思いました。 

 日本は，少子化が課題になっていますが，世界は人口が増えています。国連によると，南

アジアの一部やアフリカなどで，大幅な人口増が見込まれ，来年はインドが中国を上回り世

界一の人口になるそうです。人口増の国は子供の人口が多いということになります。それら

の国々では自国で働き口がない場合，外国で仕事を見つけることにな 

るでしょう。今でさえ，日本で働く外国人が増えている中，これから 

はもっと多くの外国人が日本へやってくるでしょう。その中には優秀 

な人材も多いと思われます。日本の子供たちは将来そのような外国籍 

の人たちと職を競うことになります。そのような未来も見据えて子供 

たちに想定外の事象と向き合い対応する力や不透明な未来を切り拓く 

力を付けていきたいと思います。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 
日頃より学校の教育活動を支えてくださる方々が

たくさんいらっしゃいます。心より感謝申し上げま
す。ありがとうございます。 
昨年本校にて勤務していただいていた岩元明子先

生が、５・６年生の家庭科の 
学習ボランティアに来てくだ 
さいました。ミシンの使い方 
の指導をしてくださり、すて 
きなエプロンとナップサック 
ができあがりました。 
10月 25日、北薩建築士会 

の６名の皆さんが、５年生の 
図工の学習ボランティアに来 
てくださいました。電動のこ 
も持ってきてくださり、スム 
ーズに学習が進みました。ま 
た、縄跳び練習板３台作成し 
てくださいました。これから 
の縄跳び学習が楽しみです。 
10月 13日、ＰＴＡ研修部 

の皆さんによる読み聞かせ会 
が行われました。子供たちは 
絵本の読み聞かせやクイズを 
楽しんだ上におやつのプレゼ 
ントまでいただき大満足でし 
た。 

 

 
 
 
 
１５日(水)  そばの収穫 3年    食育２・6年 
１６日(木) 居住地校交流 2年 クラブ活動 
１７日(金) 秋の一日遠足 
２０日(月) 立哨指導  青少年劇場 
２１日(火)  巡回相談 
２２日(水)  Ｂ校時    そばの脱穀 3年 
２４日(金)  Ｂ校時     
２８日(火) 市合同音楽会（2～4年）  
３０日(木)  学校運営委員会・持久走大会 

学級ＰＴＡ・ＰＴＡバザー 
 

 

 

１日(金） （持久走大会予備日） 
３日(日） あくねボンタンロードレース大会 

4日(月)～10日(日） 校内人権週間（ひまわり週間） 
５日(火) ともだちアンケート・ひまわり集会 
６日(水) 標準学力調査（国・社・外） 
７日(木） 標準学力調査（算・理）・委員会活動 

8日(金)～21日(木) Ｂ校時 
９日(土) 土曜授業日 ・ 餅つき５年 

１２日(火） 凧作り４年 
１４日(木） クラブ活動 
１９日(火） ぐりぐら会読み聞かせ 
２０日(水) 立哨指導 
２２日(金） 終業式（４校時まで・給食あり） 
23日(土)～1月 8日(月)   冬休み 

＜主な行事予定＞ 

 
 
 
５年男子 400ｍリレー ３位 （下路・田中・谷尾・溝上）   ６年男子 100ｍ走      1位 岩下 神雅 
５年女子 100ｍ走    1位 枦 綾乃             60ｍハードル 1位 岩下 神雅 
     走り高跳び   ２位 今村 美結             400ｍリレー  ３位 (岩下・坂口・竹原・筒) 
     400ｍリレー   1位 （今村・大下本・枦・渕脇）       走り高跳び  ３位 筒 煌都 
５・６年共通 800ｍ走 ２位 筒 煌都          ６年女子 100ｍ走     ２位 大井園 詩音(同タイム) 

                              100ｍ走     ２位 児玉 心華 
                              走り高跳び  ３位 大井園 詩音 
                              400ｍリレー  ３位（大井園・児玉・谷口・森） 

 
がんばっています！！ 

折多っ子！！ 
 

 
 

6月に植えた稲にたくさんの 
穂がつきました。10月 10日， 
5年生が折多校区自然を守る会 
の方々と一緒に稲刈りを行いま 
した。初めて鎌を使う子も多く， 
なかなかうまく切れなかったよ 
うですが，自然を守る会の方々 
が優しく教えてくださって，う 
まくできるようになりました。 

17日は，脱穀を行いました。 
足踏みの千歯扱きの体験もでき， 
たくさんの米の収穫ができまし 
た。今年も福島県の錦東小学校 
に送り，12月には餅つきを行う 
予定です。 
各学年の畑に大きな芋ができ 

ました。つるをひっぱると大き 
な芋が土の中から出てきて大喜 
びの子供たちでした。 

たくさんの方々に感謝 
 

 

 

 教育委員会が、次の期日・時間で説明を行いますの
で，ご出席くださいますようお願いいたします。 
１ 期日 12月 6日（水） 
２ 時間 19：00～20：00 
３ 内容 ・「学校の統・廃合に係る今後の方向性等に

ついて」の説明等 
     ・意見交換等 

・その他 

がんばっています！！折多っ子！！
阿久根市陸上記録会 

 
 

学校統・廃合に係る「保護者への説明・
意見交換会」の開催について 

実りの秋 


